NUEWARENSA

DIARIO DE LA TARDE

ARO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, Viernes, 13 de Setiembre 1929.

NUMERO 2329

Roma, 13. -Ampliando los pasos dados ayer por el Premier Benito Mussolini el dictador que por varios -años ha mantenido la dicta dura en Italia desde que con su presencia en el gobierno puso fin al caos político en que quedaba la Nación des pués de la guerra, ha dado hoy el primer paso de lo q' se pudiera llamar el primero del programa de una reor ganización política, renun vuelo. ciando siete de los nueve Mi nisterios que se había asig nado y ha hecho el respec tivo nombramiento de Minis tros para ocupar esos car gos.

El Gobierno Peruano ordena la vigilancia aérea de los Departamentos tras-- andinos

Lima, 13.—En la fecha, el gobierno de Perú ha orde nado la vigilancia áérea prin cipalmente en los departamentos trasandinos con es pecialidad los que se encuen tran en territorio del Amazonas.

En el Derby aéreo Británico Inglaterra sigue triunfando

Cashot, Inglaterra, 13 .--Los pilotos británicos que toman parte en el Derby ae reo que se efectúa en este lugar mantienen la suprema cía sobre los italianos. El pi loto T. H. Orlebar, en el curso de tres kilómetros por cuatro veces pudo desarro Tlar una velocidad media de 257,7 millas por hora.

El avión "Tierra Soviética" sigue su vuelo

Nixolayevsk, Amur, 13. El avión ruso "Tierra Sovié tica" en camino de Moscú a Nueva York, vía Siberia, y Alaska, llegó a este luga: hoy procedente de Khaba rovsk de donde salió hoy muy temprano proponiéndo se continuar esta tarde su

Los anhelos de Trotzky

Constantinopla, 13.—El líder sovietista León Trotzky, quien ha hecho impor tantes declaraciones con mo tivo del ocnflicto armado entre su patria y China si gue insistiendo en la tesis de obtener permiso para fijar su residencia en una de las naciones escandinavas. Trotzky está dedicado por entero a regirse por la dieta rigurosa a que le han sometido los médicos en vis ta de los avances que hace la gota en su organismo.

Sufre otra demora la cuestión arancelaria en Esta dos Unidos

dida administrativa del arancel, discutida por el Se nado de los Estados Unidos vue've a tener otra demora ante la oposición impuesta por los enemigos de ella, se gun ha podido colegirse del paro de las discusiones iniciadas.

Según el Profesor Bendandi, ocurrirán intensos trastornos teluricos en este mes.

Faenza, 13. — El sabio profesor Bendandi en su co laboración mensual al perió dico Il Popolo, anuncia gra ves trastornos telúricos que sus cálculos fijan este mes para su consumación. La parte más propensa para una seria tempestad sísmica está destinada para el Océa no Pacífico con intensas re percusiones en Japón.

Rusia decide expulsar a los judíos que quedan en la Unión

Moscú, 13.—Según despachos publicados en la prensa local, se ha produci do gran revuelo en los paises de la Europa Central por las medidas que con ca racter de radicales acaban de ser tomadas por las auto ridades de la Unión Sovié tica de Rusia. El Comisaria to de Relaciones Exteriores efectivamente, ha decidido limpiar a Rusia del judaismo ordenando la deporta ción de todos los elementos de esa raza que han venido extendiendo sus propagandas y credos a través del país, no quedando ni el diez por ciento de los judíos que residian anteriormente en Rusia.

Inglaterra ordena el retiro de las tropas destacadas en Palestina. Ha sido res taurado el orden

Londres, 13.—Por anun Washington, 13.—La me 'cio oficial que se dió a cono cer anoche, se sabe que ha sido restaurada la tranquilidad más satifactoria en Pa lestina y que en virtud de e llo, el gobierno de Su Majestad Británica ordenó el inmediato retiro de las tro pas destacadas en las zo nas donde más se registra ron sangrientos encuentros Sinembargo, será estableci do allí mismo un sistema de patrullas.

> El Gral Jordana satisfecho de las pruebas anuales

> Tetuán, 13.—El Alto Co misario, quien ha regresado de la zona de maniobras anuales, redactó satisfechísi simo hoy su informe al Mi nisterio correspondiente, con elogios dedicados a la pericia y acierto de las oficia lidades que han operado du rante las presentes maniobras.

Casi la mitad de la cosecha Argentina se perderá

Buenos Aires, 13.— La sección occidental agraria de la República Argentina está condenada aparentemente este año a sufrir un cuarenta por ciento de per dida sobre la producción del corriente año si aun se prolonga la estación seca, se gún opinan los viajeros que de aquellas zonas han llega do hoy a esta capital.

El Srio. de Seguridad Pública se refiere el caso del aviador Bolaños. y dice que a él lo guió la natural prudencia y no espíritu de egoísmo

Secretario de Seguridad Pública, Gral Quirós Carranza, y le hemos expuesto que en el público se hacen censuras al Gobierno y particularmente a él por cuanto se considera que no tuvieron confianza en el aviador Bolanos para entregarle el avión Juan San ta María para sus ambicionados vue-

El Gral Quirós nos dijo:

-Ya conocía yo algo sobre esas son absolutamente injustificadas. Ya murmuraciones, pero la verdad es que el señor Presidente lo ha dicho con claridad completa: no tenemos escuela de aviación, no tenemos pilotos en servicio activo y no teniéndolos no podíamos ni debiamos responsabilizar nos sobre un posible accidente que no sabiamos que grado de gravedad podría haber alcanzado. Piénsese que se trataba de un aparato obsequiado por México, y esto es esencial tambiamos que el aviador Bolaños había tenido vuelos en Francia donde le ocurrió un accidente, pero la aviación, y así nos lo declaró concretamente el Capitán Vieytez cuando tratamos el asunto, ha recorrido muchas etapas de progreso de aquella fecha a hoy. Se dice que por qué no le hiso PASA a la página 4.-

Hemos conversado con el señor I un examen ordenado por la Secretaria el mismo Capitán Vieytez. Se pensó en eso, pero se desechó porque él había venido al país en viaje de cortesia y no nos consideramos con derecho de imponerle atribuciones q' no le correspondían dentro del Ejército de Costa Rica. Si hubiésemos tenido un aviador en servicio activo entonces le habríamos ordenado el examen y los vuelos de ensayo, cualesquiera que hubiesen sido las consecuencias. Ya eso habría sido en ejercicio de cargos regulados por obligaciones y derechos, pero en ninguna forma podíamos ordenar un examen técnico careciendo de técnicos en la materia. ¿En Guatemala si hay Escuela y allá ha triunfado el aviador Bolaños? Magnífico. Habrá quien se imagine que como costarricenses no nos sentimos orgullosos dei I triunfo de un costarricense? No; al proceder en la forma en que lo hibién como factor de nuestras preo- cimos no nos guió espíritu de egoismo cupaciones porque habría revestido sino la natural prudencia ante el cahasta cierto aspecto de descortesía en so que se nos presentaba. Hay en trogar el avión sin el debido control el fondo de los cargos que se hacen técnico. Es cierto que nosotros sa- mucho de sentimentalismo, y ese sen timentalismo que hoy es todo antorchas, muy merecidas por cierto para el aviador Bolaños, habría sido brasero para condenarnos si por desgracia, facultado el vuelo, le hubiese ocurrido una desgracia al vallente

Calculan en Nueva York que la próxima cosecha mundial de café disminuirá en un m llón y medio de sacos

café será menor que la del año pasado

Nueva York, 13.- Los cálculos que se creen mejor aproximados acerca de la producción mundial de café para las entregas del año arrojan un número de 22.-500.000 de sacos, lo cual, comparado con el año pasa do, significa (una desmejo ra de producción neta de 71.500.000 sacos.

26 Radio Estaciones para - trasmitir noticias en los EE. UU.

Washington, 13 .- Han sido terminados ya los pla nes para abrir 26 estaciones radiotelegráficas de onda Las investigaciones sobre corta para la trasmisión de noticias en diecinueve pai ses, coordinándolas con la Federal Radio Comision y bajo los auspicios de la Press Wireless Inc., que es una Compañía organizada desde el mes de Junio del co rriente año bajo la dirección de Joseph Pierson, miem bro del Comité de editores americanos.

incompatibilidad entre hebreos y árabes en Palestina

Jerusalem, 13.— El Coonel F. H. Ammene, del E ército sionista de Palestina, a declarado que los presen tes disturbios ocurridos en rias poblaciones importan res de Palestina no conven cen sinembargo a los judíos quienes siguen creyendo q' no existe incompatibilidad fundamental entre los hebreos y los árabes de Pales tina y que por lo tanto, la existencia alli de la fuerza de una potencia o su coope ración financiera, podría be

neficiar a los pueblos.

los horrores en Palestina Jerusalem, 13.—De manera especialmente activisima, han continuado hoy las investigaciones sobre los casos de mutilación, decidién dose que el problema ha de tratarse con mesura y que las relaciones entre los judíos y los árabes deben ser prontamente reanudadas pa ra beneficio de la nación.

La producción mundial de Los Judios no aceptan la El Graf Zeppelin efectuó un vuelo

> Stuttgart, 13 .- El monstruoso dirigible "Graf Zep pelin' se elevó desde el ae rodromo de Frieddrichsha fen anoche a las once y vein te minutos con el objeto de efectuar un vuelo de diecio cho horas sobre territorio alemán, dirigiéndose a este lugar. Abordo del gran diri gible viajan 27 pasajeros. fi gurando entre ellos el señor Cónsul de los Estados Unidos de América.

Nueva Orleans ha soportado por 74 dias la huelga de los chauffeurs.

Nueva Orleans, 13.-La ciudad de Nueva Orleans ha tenido que soportar la huelga de los drivers duran te 74 días y una declaración de la New Orleans Pú blic Service presume que ha brá un entendimiento con el Presidente de la Federación Laborista William Green, abriendo la esperanza de q' sean reanudados los servi cios urbanos de vehículos.

Falleció anoche el alto comisario del Irak

Bagdad, Irak, 13.— El Brigadier General Gilbert Gailyon, Alto Comisario del Irak, falleció anoche después de haber sufrido un a taque cardiaco en momen tos que se encontraba jugan do al polo. Sir Gilbert con taba con 54 años de edad y había estado al servicio mi litar muchos años velando por la buena marcha de los intereses de la Gran Bretana en el Cercano Oriente.

Los mandatos Británicos ante la Liga de las Nacio-

Ginebra, 13.—Según un artículo que publica hoy e! Daily Mail enviado por : A' causa de quien sabe q' difi- el público tomara una intervencontrol en Palestina aunque partes. pretende demostrar que no existe obligación moral para ellos, desde luego que la política, como la cuestión fi nanciera de Palestina está bajo los destinos de Ingla-

La torpeza de la policía fué causa de que se armara un fenomenal escándalo en el mercado

Ocho policias trataron descoosideradamente a una señorita.

den que le está encomendada. hallaba presente. más elemental cultura.

la que habían sido llamados, pro su negativa. movieron un escándalo mayús- Después de este acto de vioculo con su actitud. Las cosas lencia, a empujones la metieron sucedieron así.

llamado Pedro Carvajal, hombre tre las vendedoras y el público tranquilo y de reconocida honra- que se hallaba presente, causó dez, tenía alquilado un tramo de indignación ese proceder de la verduras propiedad de un señor policía y se armó un escándalo

Lord Robert, dice que se ten cultades, entre el propietario y ción violenta degenerando aquedrán que devolver los va- el inquilino se había promovido llo en un motin. Todos los que rios mandatos a la Liga de un pleito, en que han tenido in- conocen a la señorita Carvajal las Naciones -referentes al tervención abogados de ambas convienen en que es un atropello

> presentantes de la autoridad ju- na de todos los respetos, por su dicial a embargar el tramo en bonestidad y buenas costumbres. cuestión. Al frente del tramo es- Una vez más, la falta de tac taba la señorita Lina Carvajal, to de la policía ha estado muy muy estimada y respetada por cerca de originar un grave consus compañaras y amigas del Mer flicto.

> Siempre hemos sido los prime. cado. Los que iban a proceder al ros en dar nuestro aplauso a la jembargo, invitaron a la señorita policía, cuando su actuación es Carvajal a que desocupara el tá a la altura de la obligación tramo. Esta se negó porque su que le impone la defensa del or- hermano que es el dueño no se

> Pero así como no escatimamos Los embargadores volvieron el aplauso cuando es de justicia, en la tarde, acompañados de otambién hemos de aplicar la cen- cho policías, como si fueran a sura cuando los procederes de la tomar la fortaleza de Verdun. policia rebasan los límites de la Como Carvajal se opusiera a disalojar el tramo, alegando que Hoy, para intervenir en un no tenían derecho a desalojarlo. asunto sin mayor trascondencia, los policías se lo llevaron preso fue requerida la presencia de la junto a otro hermano que se hapolicia en el Mercado. A causa llaba presente. Después de haber de la torpeza despegada por los prendido a los dos hermanos, la representantes de la autoridad, policía hizo desalojar el tramo a en lugar de coayuver a que se la señorita Carvajal, arrastránsolucionara una dificultad para dola violentamente, en vista de

> en una ambulancia y la condu-Un comerciante del Mercado, jeron a la Segunda Sección. Enllamado Félix Vargas. mayúsculo. Poco faltó para que inícuo de parte de la policia, a Esta mañana, llegaron los re- una señorita humilde, pero die-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

terra



DE LOS LECTORES

La bomba en las fiestas de Cartago |

Señor Director de LA NUEVA PRENSA. Pte.

Estimado señor:

Su estimable Diario talvez encuentre justo y dará cabida en sus columnas a lo siguiente por lo cual, parte del público que asistió a las fiestas de Cartago el lunes pasado le quedará muy agradecido.

Señor Director: Es bastante ! lamentable que no se guarde el ! debido aprecio y consideración a la Bomba Knox que va al Gobierno le cuesta una fortuna, debido a la falta de tacto para su uso. El lunes, tercer dia de fiestas, tuvimos oportunidad de observar que en el desfile de carrozas iba también haciendo acto de presencia, la bomba con su curro de bomberos, luciendo sus famantes uniformes y haciendo oir su respectivo campaneo y farandulada, pero mas aun criticable fué el atraso que tuvimos que soportar en el Alto, cuando a la señora bomba de regreso a la capital, ocupaba todo el ancho de la vía con sus escaleras y

AZUCAR

del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS

Pidalo siempre que haga sus compras.

San José, Satbre. 10 de 1929. mangueras, que apenas cabían y peligrosamente daban pequeño espacio al tráfico de ese día, y no sólo, sino que en una de las partes más peligrosas de la carretera, donde el terreno es más flojo, las ruedas traseras se desviaron y si no es por la pericia y experiencia del chofer, hubiera que lamentar a estas horas las l consiguientes consecuencias pues quedó la máquina al borde de un precipicio obstaculizando en esta forma y paralizando el tráfico por más de una hora, con la consiguiente protesta muy justa del público que tuvo que soportar las consecuencias consiguien-

> No le parece a usted que es tiempo ya de tomar alguna deter minación y organizar dibidamente el uso justificado de este aparato que tanto dinero cuesta al Estado? Hace poco fué un auto de alquiler el que sufriô las consecuencias, ahora es este otro asunto, más tarde será más tarde, cuando tengamos que ir a sacar la bomba atascada y malferida en algún barranco porque los señores bomberos y su enérgico jefe andaban haciendo acto de presencia en las fiestas del Llano de Alajuela o de cuaquier otro pueblo.

Con el debido respeto y agradecimiento SDL n: S á (FA deciéndole la publicación de estas líneas de usted S. S.

Domitilo Arbaca

Asociación Nacional de Productores de Café

Se invita a los miembros de esta Cámara y a las personas que tengan interés en el asunto, a una importante disertación de don Tomás Soley Güell que tendrá lugar el lunes próximo . a las 8.30 p. m. en el local situado frente a "La Tribuna", y que versará sobre el café de Guatemala.

> R. JINESTA. Secretario.

NO HA HABIDO IRREGULARIDAD NINGUNA POR PARTE DE LA GOBERNACION DE PUNTARENAS EN LA SALIDA DE TRABAJADORES PARA PUERTO AR-MUELLES, NOS DICE EL SR. SECRETARIO DEGOBERNACION

guntas acerca de la salida de trabajadores para Puerto Armuelles en Panamá.

Castro Quesada nos dijo lo si- puerto Soley y de allí a Puntagui nte:

ninguna por parte de la Gober- bién muchos de los peones que nación de Puntarenas en la sali- se ocupaban en los trabajos de da de trabajadorés para Puerto | reparación de la línea férrea del | Armuelles. Individualmente, los Atlántico, habiendo terminado trabajadores se han presentado estos, han salido para aquella reen solicitud de pasaportes para ir nos sueldos. a trabajar a Puerto Armuelles, y

Esta mañana visitamos al se- I llevando sus papeles en regla el nor Secretario de Estado en el Gobernador se los ha extendido Despacho de Gobernación y Po- conforme a la ley, concretándose licía don Rafael Castro Quesa- la advertirles que si van enganda, a quien hicimos algunas pre- chados deben asegurarse debida-

Esos trabajores, termina don-Rafael, en su mavoría son nicara-Sobre ese particular, el señor giienses que salen de Rivas a renas, donde espetan embarca--No ha habido irregularidad ! ción para Puerto Armuelles. Tam Con ocasión del primer aniversario del fallecimiento del

Lic. don Claudio González Rucavaco

mañana sábado, a las 8 a. m. en la parroquia de la Dolorosa, se oficiará una Misa de Requiem a su memoria. Su viuda Lupita de González, sus hijos y hermanos invitan por este medio a sus amistades agradeciendo su asistencia al acto.

San José. Seliembre 13 de 1929.

LA JUNTA DE EDUCACION PROVOCA CION DE LA ASOCIACION NACIONAL **DE MAESTROS**

Circula una invigación de la Ester Silva de Edificio Metálico. Junta de Educación para una Se aprovechará ese acto para a la Gobernación de Puntarenas gión con el deseo de ganar bue- fiesta obsequiada en honor de colocar las bases de la Asocialos maestros que debe efectuarse ción Nacional de Maestros. el 15 de los corrientes en el salón

Cemento Alsen ¢ 16.50 Hierro Retorcido y para Techo Adela v. de Jiménez e Hijos

En Desamparados, después de ha fallecido doña María Porras viuda de Cubero, quien fue muy estimada por sus bondades y vir- don Manuel Cubero Porras.

Al consignar tan sentida nuevarios días de penosa dolencia, va, expresamos el testimonio de nuestra condolencia a sus familiares, muy en especial a su hijo

(Unicos sin ruido de aguja)

---:0:-

FONT & NIETO, Distribuidores

Documentos que amparan las mercaderías

Las mercaderías que lleguen y salgan del territorio costarricense estarán protegidas por los siguientes do-

a) Factura consular, que se regula por la ley No. 13 de 3 de noviem bre 1928 y su reglamento No. 13 del 27 do diciembre del mismo año;

b) Conocimiento de embarque, que contendrá los siguientes datos fundamentales: nombres del remitente y del consignatario -puertos de salida y de destino-vapor y fecha-número y clase de bultos con su peso -marcas-valor del flete marítimo y demás gastos-firmas y observa-

No se atenderán indicaciones de los conocimientos que sean contrarios a las leyes de Costa Rica

c) Cualquier otro documento que se estime necesario a juicio del Poder Ejecutivo.

nir ampatado por un maniflesto que se regirá por las disposiciones siguien

a) El capitán o quien haga sus veces deben formar un manifiesto general de su cargamento;

b) Las Aduanas no recibirán mercaderías que vengan sin resguardo del manifiesto en debida forma, exceptándose los casos de arribadas for zosas, si hay autorización expresa de la Secretaría de Hacienda.

El manifiesto contendrá: de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

a) Nombre y arboladura del buque su nacionalidad; toneladas; nom bre del capitán, puerto de donde sale, puerto a donde se dirige y el con

b) Clase, cantidad, números y mar cas de los bultos, expresando el total en letras.

c) Nombres de los cargadores o remitentes, de los consignatarios, fecha y firma del capitán.

d) Las enmiendas han de ser convenientemente protegidas con notas e) La falta de cualquiera de los re

quisitos anteriores, así como las alteraciones que dan lugar a confusiones en perjuicio del Fisco, motivan una multa de @ 25.- en cada caso, además de la estimación del perjuicio.

f) Lou capitanes o quienes hagan sus veces, pueden rectificar sus manifiestos en el término de veinti-El cargamento general deberá ve- cuatro horas, en oficio dirigido al Administrador de Aduana, siempre que lleve el Vo. Bo. del Agente de la Compañía Naviera, para el caso de exigir responsabilidades.

g) Los Administradores de Aduanas de tránsito enivarán por el correo siguiente al de la descarga de la nave, el manifiesto con las observaciones de chequeo, al Interventor General de Aduanas o a quien haga

Ricardo Jinesta.

Ayer ocurrió en la cuesta Virilla un choque entre un camión y un atomóvil, que casi le le cuesta la vida a los ocupantes de ambos vehículos. El automóvil sufrió serios daños en la dirección imposibilitándolo para elegulir para San José; por gran suerte para el chofer que es un hombre prevenido, tenía entre el carro un ove-

rol que pocos días anets había comprado donde Barzuna Hnos. con el cual pudo acto seguido po nerse a arreglar su carro y continuar caspués de arreglado para esa ciudad. Esto prueba lo indispensable de traer en su automóvil un overol, esos sí, exija los impor portados por La Penla.

POR FIN...

El Domingo 15 del corriente a las 12 m. se rifará este hermoso ca-

tre en la



FARMACIA

u la a el publico su presencia a la hora del sorteo.

Liberia, 12.

A NUEVA PRENSA.

Para contrarrestar reelección Diputados esta Povincia se formulará papeleta dándole representación todos los cantones hasta donde sea posible. Propietarios: Lic. Francisco Faerron, don Alberto Flores, don Guillermo

Jenkins. Suplentes: don Eusebie Arrieta, don Hal Mekbel.

Corresponsal político

PAPEL TAPIZ Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"





De venta en:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

HOGAR

DE PLACEMES

Una mujercita ha llegado a

engalanar el hogar de don Eduar

do Montealegre Castro y su se-

fiora esposa doña Carmen Alva-

rez R., a quienes no es muy gra-

to congratular por el aconteci-

miento que les llena de alegría,

deseando muchos años de ventu-

Ha sido sometido a una opera-

ción en la Clínica del Dr. Her-

nández, siendo su estado de sa-

lud bastante satisfactorio don

Rafael Cruz. Vivamente desea-

mos que los resultados de la in-

tervención efectuada sean satis-

El doctor don Víctor Eduardo

Alvarez y su señora esposa doña

Carmen Patiño, se han servido o-

frecernos el niñito recién nacido

en su hogar, al cual se le impu-

sieron los nombres de Ezequiel

Petronio, siendo apadrinado por

don Luis García Aragón y doña

Noticias cablegráficas recibidas

en esta capital informan que ha

embarcado en Barcelona, con

destino a Costa Rica, don Carlos

Soley Giiell y su señora esposa.

Universidades de España, efec-

tuando sus estudios profesiona-

Anticipamos nuestro saludo a

A los primeros estornudos

lo mejor es empezar a tomar el

LAXATIVO

BROMO - QUININA

Limpia el estómago, corta el

resfriado en un día y evita

Esta firma aparece en la cajita

males más serios.

les, su hijo don Jaime.

los estimables viajeros.

Queda en una de las mejores

Esther Quirós de García.

REGRESO

OFECIMIENTO

ra para la recién nacida.

OPERADO

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Ma ria Calderón Guardía de Fernán dez, doña Elena Martin de Fernández, doña Isabel Pacheco de Zayas, doña Mercedes Lizano de la Guardia; niños Francisco Alberto Collado Montealegre, Raúl Gurdián Montealegre, Elenita Gurdián Montealegre; señores don Alfredo Zúñiga Pagés, don Claudio Loría Montealegre, don Jesús Cubero Vargas, don Ricardo Monge, don Emilio de Mézer ville, don Carlos Ventura F., don Daniel González Víquez, don Juan Hernández Esquivel y don Alvaro Acuña A.

- PARA LOS ESTADOS UNIDOS

En fecha próxima saldrá para | factorios. los Estados Unidos, en corto viaje de paseo, doña Eva de Monge, esposa del General don Ricardo Monge. Deseamos a la estimable viajera una feliz travesía.

SALUDO

Hemos tenido el gusto de presentar nuestro saludo a don Ernesto Quirós Aguilar, Presidente de la Cruz Roja Costarricense, quien ha ingresado a esta capital, procedente de Limón, a don de fue sometido a una delicada operación cuando se disponía a embarcarse para los Estados Uni dos. El estado de salud del señor Ouirós es bastante satifactorio, de lo cual nos alegramos.

DE SU VIAJE DE BODAS

En la tarde de ayer ingresaron a esta capital, procedentes de Co ronado, de regreso de su viaje de bodas, don Alvaro López Rodó y su señora esposa doña Elisa Hernández Montealegre, a quienes presentamos nuestro saludo. Lo esposos Rodó-Hernández saldrán para Parismina en donde fijarán su residencia.

DE EUROPA

Se ha recibido noticia cablegrá fica en esta capital de que don Alberto Pinto Fernández y su hijo Alberto han embarcado en Eu ropa, con destino a Costa Rica, debiendo ingresar a esta Capital a fines del corriente mes. Anticipamos a los estimables viajeros nuestro saludo.

A CONTINUAR SUS ESTUDIOS

Por la vía del Atlántico, después de haber permanecido en esta capital por varios meses pasando sus vacaciones al lado de su familia, saldrán para los Estados Unidos, los estimables jóven's don Carlos y don Luis Sáenz Mata.

El primero estudia medicina y el segundo cirugía dental, con notables exitos.

Al despedir a los estimables viajeros les deseamos una feliz travesía y éxito en los estudios.

LAVADORAS "MAYTAG" Ideal para familias: 50 Lbs. por hora Véala en el "CICLO CLUB"

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.-Teléfono 3483

DOÑA TALIA DE QUIROS

que se encuentra desde hace va-

rios días la estimable dama doña Talía Carazo de Quirós. Viva-Con pena hemos sido informa- mente deseamos el pronto restados del grave estado de salud en blecimi nto de la estimable dama.

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

15 DE SETIEMBRE. De 4 a 7 p m.

Con molivo del aniversario de la independencia de Costa Rica

TE DE GALA

CON NUMEROS DE CARNAVAL



Srta. Esperanza Orozco Coto . Una de las bellas señoritas que engalanan los salones de este centro social

sociedad, nos han manifestado su a los sal les del San José Athle- tas ciudades. tic Club, para el gran te carnaval que en celebración del CVIII guna para asistencia, lo mismo tro social.

Habrá el conjunto de las más de San José, Cartago, Heredia ciales.

Un grupo de más de 50 jóve- y Alajuela, han sido invitadas nes y bellas señoritas de nuestra para concurrir a la celebración de este Aniversario glorioso de la propósitode asistir en las horas Patria, viniendo en su compañía de la tarde del domingo próximo los más salientes elementos de es

Los socios no pagarán cuota al Aniversario de la Independencia que las señoras y señoritas; los jo Nacional, ha preparado este cen venes no socios pagarán a la entiada la suma de dos colones.

Los salones del Athletic serán billas damitas, ya que las seño- en las horas de la tarde del doritas que empuñan el Cetro de la mingo en donde convergerán Belleza Social, de las ciudades los más destacados elementos so-

= SERENATA AL PRESIDENTE HONORARIO =

CLUB KATHARINA

Se invita a los señores socios y familias y a los simpatizadores del Club a la serenata que el Katharina obseguia a su Presidente Honorario don Jaime G. Bennet, esta noche a las once p. m., frente a su residencia, Barrio de Amon, con motivo a su onomástico.

LA DIRECTIVA

NUEVO HEREDERO.

Muy efusivamente enviamos nuestra cariñosa enhorabuena a nuestro amigo don Alberto Zamo ra Ulloa v su señora esposa doña Nelly Fernández Zúñiga, a quienes alegra en su hogar la dicha del nacimiento de un nuevo heredero, el cual al lado de sus hermanitos Rodolfo y Livia, ha de donstituir muchh alegría en el hogar. El recién nacido llevará los nombres de Luis Alberto.

Para los esposos Zamora-Fernández nuestra congratulación y para el recién nacido un camino de dicha y ventura, son nuestros

DELICADA **OPERACION**

En la mañana de aver, con feli ces resultados, en la Clínica del doctor Hernández, fue sometida a una delicada operación la estimable dama doña Laura de Rodríguez, perteneciente a la sociedad henediana. Al enterarnos de los resultados de la intervención praticada se nos informó que eran bastante satisfactorios y que los médicos tenían firme esperanza de un completo restablecimiento.

LA SENORITA CARMELA QUIROS

Ha sido ya trasladada a la residencia de sus padres, el Lic. don Vidal Quirós y Da. Mariana Salazar, su hija la señorita Carmen, que fue sometida a una delicada y urgente operación de apendicitis en la Clínica del doctor Hernández. El restablecimiento de la estimable paciente es efectivo, de lo cual nos alegramos.

Vuelven las Curvas a estar de Moda

Las modistas y los modistos se rinden a los instintos naturales y decretan que el cuerpo femenino haga resaltar sus curvas. Ha pasado, pues, a la historia el cuerpo de líneas rectas, sin prominencias, sin gracia ni atractivo de ninguna clase. Y no podría ser de otra manera, puesto que cuando un hombre tiene que escoger entre una mujer de líneas rectas y otra de líneas curvas, como las de Venus, a cuál de las dos prefiere? Prefiere y ha preferido, desde la época de Adán y Eva, a una mujer que, sin ser gorda, sea bien formada, gruesa, de carnes sólidas, sin arrugas, de bonitas curvas; a una mujer como han sido siempre las mujeres desde la época de la Creación y como lo seguirán siendo hasta el día del Juicio. Por consiguiente, a toda mujer que desee reponer y endurecer sus carnes, desarrollando así sus formas y conservando por largo tiempo su buena apariencia y juventud, a la vez que mejorando su apetito y digestión, le recomendamos tomar el CARNOL, conocido por más de 10 años como un buen preparado para engordar. CARNOL es bueno para hombres y mujeres. En las boticas.

RECORDATORIOS

Cumplen mañana años de haber fallecido, doña Venecia Frole v. de Fusigna, 1914; doña Ermida Quirós v. de Montealegre; do ña Salvadora Rojas v. de Ramírez, 1899, señores Lic. don Claudio González Rucavado, 1928, don Francisco Picado, 1886; don Rafael Brenes Vega, 1901; y don Marco Tulio Rojas Castro, 1921.

DON AGUSTIN GUIDO

En vía de convalecencia ha salido ya de la Clínica del doctor Hernández, nuestro amigo don Agustín Guido, cuyo estado de salud tanto preocupó a la familia y amigos ..

EN EL HOGAR ORTUÑO RUIZ

Dimos información en nuestra edición del martes pasado de que en el hogar de nuestro amigo don Emilio Ortuño y Ors y su se nora esposa dona Adelaida Ruiz, había fallecido al nacer una niñita, información que no carece de fundamento, ya que lo que ocurrió fue que el hogar de los esposos Ortuño y Ors-Ruiz, se vió engalanado con el nacimiense vió engalanado con el nacimien to de dos niñitas gemelas, una de las cuales falleció alcanzando el agua del bautismo para imponérsele el nombre de Adelaida. La otra recién nacida goza de perfec ta salud y esperamos que para di cha de sus padres crezca robusta y lozana.

A dar esta noticia deseamos vi vamente el restablecimiento de la señora Ruiz de Ortuño a quien hubo de someterse a una delicada operación.

EXCUSAS CUMPLIDAS

Al dar cuenta en nuestra edición de antier del bautizo de una niñita del hogar de don Enrique González Herrán y su esñora esposa doña Paulina Gutiérrez Cas tro, apareció involuntariamente suprimido el apellido paterno de don Enrique por lo cual le ofrecemos nuestras excusas, que le ro gamos aceptar.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

En fecha próxima saldrá para New York, en vía de negocios, don Luis Ugarte, a quien deseamos una feliz travesía y éxito en los negocios que le hacen separarse de nuestro ambiente.

MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Gui llermo Aragón Ramírez y doña Chemencia López, 1919; doctor don Oscar Fuentes y doña Carmen Baudrit, 1928; don Alberto Jiménez Rojas y doña Jovita Cas tro, P. 1924; doctor don Belisa-Portas y doña Alicia Castro G.,

> INODOROS "MADDOCK" Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"

Neutralon y Neutralon con Belladona

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insípido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

EL NEUTRALON (Schering) tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pepsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio. Envases originales:

Cajas con 21 papelitos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo De venta en las principales Farmacias FRANK DE CASTRO y HNO. Representantes para Costa Rica

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, setiembre 10 de 1929 Ministro exteriores Bogotá

Expresidente González Flores, a caba regresar Europa, declara a periódico: Ahora mismo se suscita horrible crisis Colombia puede degenerar revolución Cartagena encontre cuatro mil hombres sin trabajo y me informaron que esa gente iba rebelión Puerto Colombia situación más ciones refiérese cablegrama anteaver. tirante Gobjerno reclutaba gente y se preparaba para cualquier eventua-

lidad Trabajos obras públicas paralizados y en esa tierra de riqueza y promisión hay hambre

Legación Colombia

Bogotá, setiembre 12 de 1929 Legación Colombia San José, CR

Completamente inexactas informa-Ministro Exteriores

Conflicto entre el Gobierno de Nicaragua y una Empresa de Ferrogarriles

Telegramas recibidos de Nicarrocarril de Nicaragua. La companía se ha abstenido de continuar el estudio del ferrocarril León-Sauce no obstante la disposición del General Moncada, pero éste ordenó proseguir los estudios por cuenta de la Nación, haciendo caso omiso de la actitud de la White.

Los ingenieros fueron nombraragua, informan de la situación dos y salieron ya a proseguir los de tirantez creada entre el go- estudios. Ahora la compañía ha bierno de aquel país y la poten- rectificado su posición, pero el te empresa ferrocarrilera White primer mandatario, con elevada Managemente, que maneja el Fe actitud ha contestado que los estudios no podrán detenerse aunque la Compañía mude de crite-

El caso está comentándose largamente y aun la misma prensa opositora apoya al General Mon cada en esa patriótica actitud.

Probablemente el contrato con la White será rescindido.

Conferencia sobre asuntos mayas del Exmo. Sr. don Antonio Mediz Bolio

mexicano don Ántonio Médiz conferencia se verá muy concu-Bolio, disertará sobre "Asuntos rrida. Mayas", en el salón de la Logia ca, Cuesta de Núñez.

mas Mayas despiertan en nues- nas afectas a esta clase de estutro público culto, cuanto por la dios e investigaciones históricas, personalidad del conferenciante lo cual hacemos con placer.

Esta noche, a las ocho, el ilus- de sobra conocido y apreciado en tre diplomático e historiador Costa Rica, es de esperar que la

La Logia Virya nos ha encar-Virva, de la Sociedad Teosófi- gado comunicar al público esta nueva, invitando para dicha con-Tanto por el interés que te- ferencia a todas aquellas perso-

El Sr. Secretario etc,

Continuación de la página 1.-

compatriota

-Lo que Ud. dice es muy lógico expresamos, y si ahora Bolaños pidiese el Juan Santamaria, se le otorgaría?

-Si él hace una solicitud para ob tenerlo con fines de enseñanza de pi lotos que es para lo único que se pres | en que las recordamos

ta ese aparato, sí lo dadamos; pero

Por ser de actualidad estas declara

esto no significaria en forma alguna rectificación de nuestra anterior actitud porque ahora procederíamos respaldados por el dictamen de la Escuela de Aviación de un país ami-

ciones las publicamos en la forma

renuncia, dice el señor Subsecretario de Hacianda trámite de la publicación solo tiene el aceptación

presentada por el Subsecretario zón de la aceptación. de Hacienda, señor Fernández Montúfar, conversamos con este jamos expuesto, así como nos lo caballero quien al respecto nos solicitó el señor Fernández Mondijo:

-Mi renuncia de ahora es la repetición de la primera que en días pasados publicó LA NUE-VA PRENSA. Esta es con carácter definitivo e irrevocable, y por eso no tiene el trámite de ser considerada ni discutida como se

Como los matutinos hacen di- dice, sino solamente el de ser puversas referencias a la renuncia blicada oficialmente con la ra-

Lo que con mucho gusto de-

TRAUBE La cerveza deliciosa

De Ultima Hora Fué encontrado el cadáver de nacido en el Río María Aguilar

hallaban recogiendo leña en las sulto ser el cadaver de un vaorillas del río María Aguilar, divisaron un bulto dentro del agua que les llamó la atención.

estaban por alli cerca y entre to- llazgo con el fin de interrogar- fue asesinado al nacer.

Unos menores de edad que se dos sacaron aquel bulto que re- los. roncito recien nacido.

De inmediato avisaron a un policia, el cual condujo los restos Un muchacho, llamado Gui- a la Segunda Sección y detuvo a Ilermo Jiménez, que fue el que todos los muchachos que se halo vió primero, llamó a otros que llaban presentes cuando el ha-

El cadáver encontrado, está en estado de descomposición y se calcula que hace varios días que había sido abandonado.

El dictamen del médico, que todavía no ha sido emitido, dirá si falleció de muerte natural o

per la denuncia de un ciudadano Parece obstaculizada la idea de las Lega-

En un número reciente de LA NUEVA PRENSA aparece publicado un artículo del señor Ra fael M. Cordero en que viene a ser puesto de nuevo en el terreno de la preocupación pública un viejo y enojoso asunto que debe ser calificado oficialmente con una palabra definitiva.

Esta es la cuestión: Se afirma que el Gobierno de Panamá extendió título de propiedad a favor de Carlos W. Mu ller sobre un terreno de 7.000 hoctareas, parte de las cuales es-

tá en territorio costarricense en la frontera del Sur.

tes en pasada ocasión en que esto cretaría de Fomento. fue discutido ampliamente.

pania extranjera.

Don Jaime G. Bennett

Ha celebrado hoy el aniversa-

rio de natalicio, el estimable ca-

ballero y gentil amigo nuestro

don Jaime G. Bennett, uno de los

hijos adoptivos de la Patria, que

le han servido con devoción, des-

int rés y cariño, en diferentes ac-

tividades, especialmente en los campos de la Beneficencia públi-

ca, habiendo figurado su nombre

en la Hermandad de Caridad

del Hospital de S. Juan de Dios,

de la cual es Benemérito, por sus

eminentes servicios; en la Junta

d.l Hospicio de Incurables, de

la cual es Presidente; ha sido u-

no de los más entusiastas bene-

factores del Hospicio de Huét-

fanos, y ha trabajado con empe-

no en la Junta del Reformatorio

de Menores cuya Presidencia

ejerce en la aqualidad defen-

diendo los derechos amenazados

En la campaña de Costa Rica

contra Barrios, en el año de 1885

el señor Bennett ofreció y puso

su contingente para la moviliza-

de esta institución.

ciones Conjuntas de Centro América

El Sr. Srio. de RR. EE. nos promete preocuparse

el abogado no niega la afirmación acerca del título, sino que no tiene vela en el entierro.

Ahora expone el señor Cordero, quien ha venido a resucitar y a ampliar la información anterior del Sr. Monge, que la Chiriqui Lands Company, afiliada de la United Fruit Company, está haciendo muchos carriles en las posesiones de afincados allí que tienen cédulas de denuncio que Denunció eso ante la Liga Cí- les entregó el señor Monge de-

Nosotros no sabemos hasta don Interrogado al respecto enton- de llega la veracidad de esas ase- I zara al señor Monge con la desces el abogado de Muller en Cos veraciones, pero creyendo que el ta Rica, Lic. Bu naventura Ca- sólo hecho de que se manifiesten sorla, éste dijo que Muller no merece una investigación, pretenía tierra en Costa Rica por- guntamos hoy al señor Secretario que la había vendido a una com- de Relaciones Exteriores, Lic. Aguilar Machado, cuál es el estado

ción del ejército al cual acom-

En todas las calamidades pú-

blicas nacionales el señor Bennett

ha ofrecido su contingente valio-

so, motivo por el cual se le esti-

Con ocasión de esta fecha, el

Club Katharina, del cual es Pre-

sidente Honorario, le ofrecerá

esta noche una serenata frente a

su residencia, estando la orques-

ta bajo la dirección del Maestro

Unimos nu-stra felicitación

muy cariñosa, a las que ha reci-

bido el señor Bonnett en este dia

deseando que muchos años más

para él y su familia.

Repetto.

ma y quiere en el ambiente.

pañó hasta la frontera Norte.

Saludo de natalicio

Eso complica la cosa porque de ese asunto, si en verdad el Gobierno panameño extendió un título sobre territorio costarricendice nada más que su cliente ya se, si ese título fue en forma alguna admitido o legalizado por el Gobierno de Costa Rica, y si si ndo verdad todo eso no habria modo de amparar a los infelices poseedores contra la especulación indebida de los detenta-

En la Administración del Lic. Jiménez Oreamuno este problema fue propuesto, y por entonces una de las consecuencias de vica don Julio Monge Cervan- bidamente controladas por la Se- la oposición del señor Monge contra los violadores de nuestro rritorio fue que Muller amenatitución del puesto público que tenía en Pueblo Nuevo de Coto, y que el Gran Magistrado comprobara que las palabras de Muller eran de oro porque efectivamente destituyó al empleado dando como razón solamente que no le era simpático

> Ante esto, el muy distinguido señor Aguilar Machado, nos di-

-Me parece haber oído que esto se discutió hace algún tiempo por la prensa. El artículo del señor Cordero no lo he leído todavía, pero lo leeré y si por lo l tuar me dirigiría a nuestro Mi- todavía.

Zúñiga, para que nos informe o al Promotor Fiscal, si fuera o portuno. Pero por el momento nada puedo decir acerca de esenegocio.

Antes de despedirnos preguntamos al señor Aguilar Machada si se había llegado ya a algún acuerdo definitivo respecto al lugar y día de la firma de la con vención para el envío de Legaciones Conjuntas de Centro Anos respondió:

mérica a la América del Sur, y -Se había dicho que la firma del protocolo o convención sería en Guatemala el 15, pasado mañana, pero no lo tenemos aquipor seguro, pues nada se nos ha vuelto a decir. En esto Costa Rica no puede adelantarse en ningún sentido. Acogimos la iniciativa de la Cancillería Nicaragiiense con la mayor y más sincera simpatía, y esperamos que llegue la hora que a: nos indique para la firma. En cuanto al lugar en que ello deba hacerse aceptamos que sea en Guatemala como aceptaríamos con gusto que fuese en cualquier otra parte de Centro América.

-Ya faltan dos días para el 15, dijimos, y nada se ha resuelto. Probablemente ha fracasado la idea.

-No, no lo creo, la fecha del 15 se había indicado como propique él dice y lo que yo pueda co- | cia; pero no es invariable. Tal noder viera un motivo para ac- vez se señalará otra fecha. No nistro en Panamá, señor Fonseca | tenemos ninguna comunicación

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el

Parque Morazán de vida sean patrimonio de dicha, 1 Heredia. One Step. Fonseca 5 Colegial. Fox Trot. 2 Cromwell. Obertura. Launay

La Boda de la Rosa. Interme-4 La Africana. Fantasia. Meyerbeer.

Roberto Cantillano

DECCION DEPORT

elevado de nuestros equipos. Y veia se sino el entusiasmo que reino por la eliminatoria que gran cantidad de visitantes josefinos iban a Carkage unitamiente a presenciar los partidos de futbol al campo Ayala regresándose de allí otra vez a San José sin visitar el centro de Cartago. El match Herediano-Libertad fué el que congregó mayor número de espectadores en torno de la cancha del Alaya, pues en esa mañana cerca de tres mil personas presenciaron la lucha. Los otros días por ser de trabajo en San José sólo lograron reunirse en la pista los cartagineses y escaso público de Alajuela y Orión que tenian interes en apreciar la lucha entre esos dos equipos, y ya en el último volvimos a ver campo rodeado de enorme cantidad de público que había llegado a la cancha de Cartago ansiosa de apreciar el juego Herediano-Alajuelense que debía de decidir, en finales, el trofeo "Camara de Comercio de Cartago". De todo, nosotros deducimos que dado el entu siasmo que reinó por esos juegos, si ellos se hubieran verificado

PASADA nuettro Estadio habriamos tenido, Grande fué el entusiasmo que indudablemente, nuestro Colisco el triunfo del Alajuelense y planta despertó la eliminatoria de Carta- deportivo de bote en bote, como go y ha decir verdad que esta nunca, cuando completen equipos transcurió más que interesante del país; y es lógico deducir tamdado que durante los partidos se bién ahora que si nuestra Federavió en ellos lo mejor de nuestro ción lleva a cabo la eliminatoria deportismo y participaron lo más que piensa organizar será seguro que entonces si se llenará el Esta- y "oriones" baltaflaron noventa dio del público josefino que esta ansioso de presenciar buenos partidos como los verificados en Car tago. Naturalmente en el Estadio dor señalaba tres a tres. Pero sula actuación será superior, pues en cedió lo que todos temían: que el Ayala el terreno es malo, flojo y "Orion" se agotara porque el día con poca grama. Si los cuadros anterior habían tenido partido de actúan aquí como lo hicieron allá, campeonato. Y así fué como este lucidamente, con derroche de cul- joven y caballeroso cuadro quedo tura, tendremos en esos días exi- eliminado sin ventaja de goles en biciones de buen futból y de ver- su contra. Pero lo que más ha hedadero deportismo. Volviendo a cho sobresalir al Orión fué el rela eliminatoria queremos referir- sultado del juego Herediano-Ala

> el "Orión", con el resultado obtenido en esta vez se ha clasificado en primera línea, y podemos decir que definitivamente. El primer "once" en ser eliminado fué la Libertad y por un score insignificante lo cual nos revela que así como perdió pudo perfectamente haber ganado y que si el marcador se decidió por el Herediano no fué por ma'a integración ni actuación de los libertos, sino porque así tenía que ser y nada más.

En el segundo juego se esperaban dos los oriones demostraron sus capacidades y variaron el criterio de los que pensaban que estos chiquillos no harían nada frente a lorcampeones. La lucha que fue lucida y suave, fue renaz y "erizos" minutos de ir y venir de ambas atacantes y de ardua defensa hasta que terminado el tiempo el marcanos a la actuación de los que en juelense, pues este once que no ella contendieron asegurando que pudo derrotarlos, sí derrotó al Helos cuatro equipos son muy compa rediano aunque con una diferenrados, y el menor de ellos que es cia de un tanto que no es una ventaja que demuestre al Alajuelense como superior. En pocas palabras podemos definir el resultado diciendo que el juego Libertad-Herediano fué de superior peso; e del Orión y Alajuelense lucido y sua ve y el del Herediano y Alajuelense muy lucido y sobre todo emocio nante. De esta vez nos hemos convencido que aunque otros lo nieguen en Costa Rica existe buen

Continúa en la pág. 8.

El Caso Bolaños

El caso de Bolaños, no es insolito entre nosotros.

ellos, el de Juan Ramón Bonilla, pensionado del Estado francés cipal pediría a la A. E. G. el a- telefónicas. cuando el gobierno del Lic. Ji- por sus proezas v heroísmo cuan- rreglo de la calle segunda, desde para la continuación de sus es- cambio, Costa Rica lo desprecia.

Costa Rica, el vulgar proverbio costarridense eminente; a este de que nadie es profeta en su muchacho que sale fuera de su

a ello se negó la eminencia calva corazón amargado a buscar hosde don Cleto. Como hemos visto pitalidad fuera de su propio aleya en los diarios de la capital, ro. Se marchó así, en la guisa Bolaños ha sido recibido en Gua- casi de un disterrado. Sintió que temala con los honores de un nadie en su país sentía fe en él y verdadero aviador. Aquí, en cam- entonces lo abandonó. bio, se le negó un día, para que la tripulara, el "Juan Santama-

Bolaños - tal vez de esto no En fin: esta es una lección que cerrar la zanja abierta por dicha do ya por la A. E. G. Piro tiene que hacerse real en Guatemala nos da: acoger a un patria, a significarle una honra Y Bolaños no lo fue, porque a ella. Y de aquí se fue con el

Miguel Angel Obregón Z

Club Internacional

El conjunto social que ha de reunirse mañana en los salones del Club Internacional, para cele brar con entusiasmo el CVIII aniversario de la Independencia Nacional, ha de constituir, sin du da, el más regio festival que en ccasión de esta fecha tenga nuestro elemento aristocrático.

La demanda de invitaciones, el número de recibos pagados a dn Ernesto Ortiz, por caballeros socios y no socios de Internacional, y el entusiasmo que existe en tre las más distinguidas señoritas son augurio de un éxito sin prece dente en nuestras fiestas socia-

El Cronista Social de LA NUEVA PRENSA, agradecerá a las señoras y señoritas concurrentes, el envío del nombre del formación del correspondiente de las ocho de la noche. desfile.



Señorita Sarita Montealegre A.

Los caballeros que no hayan pagado sus recibos, pueden hacer caballero con quien han de desfi lo durante el día de mañana en lar al iniciarse la fiesta para la la oficina del señor Ortiz, antes

¿Ha trascurrido un año ya? nos preguntamos al llegar a esta fecha de tan tristes recuerdos; en este día, el alma meritísima de don Claudio, purificada por los dolores del cruel martirio que pre cedió a su tránsito, voló hacia el misterio, para mirar desde los campos de la uz y la verdada las pequeñeces terrenales y derramar con prodigalidad las noblezas que le hicieron siempre acreedor al ca riño y estimación de quienes fue

ron sus amigos.

Quién no sintió el alma angustiada en aquellos días que precedieron al día fatal de su muerte, al saberse que los avances de la enfermedad minaban poco a poco su organismo, que antes había mos visto fuerte y sano; quién no miró con dolor apagarse aquel cerebro, que había sido emporio de bondad, hermanada con el ta lento, en donde se incubaron siem pre actos nobles que él ejecutaba desinteresadamente para su persona y familia, pero que, prodigos para los extraños, y tras la angustia de aquellos días cómo lloró nuestro corazón cuando, en fecha que mañana se rememora, vimos apagarse para siempre

la luz de su alma nos ilumina por extraordinariamente por eso de que Claudio fue astro de vívidos las interrupciones en el ferrocaresplandores en el cielo de esta rril. Realmente, es justo conve-Patria a la que él sirvió con des- nir en que ello es lamentable. interés y cariño. La trayectoria Pero no está por demás manifesde su vida es luminosa estela q' tar que quien sabe tomarse a miembros de la Junta Adminis Guardia, se les dan las más exno pierde la luz de su memoria al tiempo una deliciosa y nutriti- trativa del Teatro Nacional, han presivas gracias por los servicios correr de los años y que ilumina va Traube, aleja como por en sido nombrados en su sustitución prestados.

los latidos de su corazón y plegar



Lic. don Claudio González. R Fallecido el 14 de Setiembre de 1928

de llegamos a recoger alientos y resignación para proseguir por su rición de esos certificados, cuyo mos muy justa la queja de que senda la jornada de la vida.

Con ocasión del triste aniversa colones. ro de su muerte, mañana, a las ocho horas en la Parroquia de la algunas cartas y a los reclamos dos o robados, solamente ascien-Dolorosa, se oficiará una solem- habidos por ese motivo, nos ma- da a quince pesos, no amengua ne Misa a su memoria, en la cual nifestó el señor Molina que algu- la importancia del hecho, ya que se ha de ofrecer a su alma el ho- nas veces se han dado casos de demuestra el poligro que existe locausto de muchas oraciones y perderse algunas cartas pero, de enviar certificados de valores buenos pensamientos.

LOS DERRUMBES

se su ojos a la luz de la vida. Hay personas que, basándose Pero si su materia ha muerto, en razones varias, se preocupan

La A. E. G. está arregiando ya la calle desde el correo hasta el Pacífico

En edición anterior dimos

Recordamos algunos, entre guarde memoria don Cleto -- es cuenta de que el ingeniero muni- ; Compañía para meter las líneas

El lomillo de tierra que quedó ménez - mejor dicho - cuando do la gran guerra. Francia lo su- el edificio de Correos hasta la a un lado de la calle y que se don Ricardo le negó un subsidio ma a la lista de sus héroes; en estación del Ferrocarril al Pací- estaba convirtiendo en un fanfico, que quedó deteriorada al gal está siendo bajado y aplana-

Notas de Puntarenas

Vuelve la mula al trigo. Enderezando entuertos

con que se mira.

titud del Gobernador Rodríguez, de la lancha INDIANA en que llamándonos propaladores de viajaran ellos. especies falsas a los que llevamos a las columnas de la prensa pecies falsas. Y conste, así misla noticia de que se está burlan- mo, que la precedente aclaración do la ley de emigración.

que el Gobernador habla en su en la región sur. calidad de empresario de cabotaje en la región sur. Y lo imaverdad de las cosas.

pegatle a un "socado".

Comandante de Plaza a preguntarle si es cierto que a su presencia llegaron los costarricenses Manuel Zúñiga, de Nicoya, y Tito Rodríguez, de Cañas, a relatarle que aquí habían sido en- 1929.

Cuarto Poder hace eco arriba y Armuelles. Y en cuanto a si es- opinión en cuanto al equilibrio ya esto es mucho pedir en donde tos dos costarricenses han dicho todo es según el color del cristal o no verdad, quien quiera constatarlo puede pedirle al Resguar-En cambio, nada nos ha resul- do Fiscal del Muelle del Estero, tado tan poco airoso como la ac- el zarpe y la lista de pasajeros

No hemos propalado, pues, eses obligada por la ligereza con En esa nota al señor Secreta- que se formula el cargo del Gorio de Gobernación, suponemos bernador empresario de cabotaje

La Municipalidad volvió soginamos así, porque no es posi- bre sus pasos en su última sesión ble concebir que la PRIMERA dejando sin efecto el acuerdo a AUTORIDAD haya tratado de que me refiero en mi corresponponer una venda en la mirada dencia del 4 de los corrientes, en del superior para ocultarle la lo tocante a supresión de puestos de licores y subvención de em-Ante una u otra forma, la de pleados de la Gobernación. Lo empresario de lanchas o la de celebramos, pero es lástima q' lo Gobernador de la Provincia en- dispuesto no comprendiera tamcargado del estricto cumplimien- bién al alza del impuesto de alum to de la ley de emigración, la per brado público. Sensible, porque sonalidad no nos interesa por tra- el vecindario va a contribuir al tarse de un asunto público, lo pago de un servicio malo, pésidicho por nosotros queda en pie mo, tal cual nos lo está prestany tan fácil de constatarse, como do actualmente la empresa. Sobre el aumento al de cañería, Vaya quien quiera al señor nos dicen que no se efectuó para tomarlo en duenta ahora, sino, mal el menos.

> El Corresponsal Puntarenas, setiembre 11 de

El señor Admor, de Correos de Puntarenas se r iere a la desaparición de certificados

na, nos manifestó que era cierta poco y con el tiempo. la información sobre la desapa- Por nuestra parte, encontra-

que, muchas veces, es por culpa más elevados. de los mismos señores dueños de

Ayer nos visitó el señor Admi- apartados, que no cuidan de ellos nistrador de Correos de Puntare en debida forma. En ocasiones nas, para referirse a las informa- se dejan los apartados abiertos, ciones que el señor Héctor Gue- con la llave puesta, o en el maponsal en aquel puerto y que pu- el señor Molina que hay defiblicamos en edición pasada. ciencias en el servicio, pero estas El administrador señor Moli- han de ir remediándose poco a

total, díjonos, asciende a quince nos hicimos eco, publicada por nuestro Corresponsal. El hecho Refiriéndose a la pérdida de de que los certificados, extravia-

Nuevos miembros de la Jurta Administrativa del Teatro Nacional

Ricardo Fernández Guardia y

Con motivo de las renuncias Castro Cervantes e Ingeniero presentadas por los señores don don Ernesto Castro Fernández.

Al aceptarse las renuncias de don José Fabio Garnier, como los señores Garnier y Fernández

El Sr. Ministro de Hacienda no ha afirmado que pudiera haber alteraciones en el cambio

de Conversion.

El señor Arias, dijo:

sulta agrandado por la sensibiganchados por el nicaragiiense lidad del público. En un amis-Benjamín Ponce, llevados a Co- toso corrillo conversamos sobre to con cuarenta compañeros más algunos aspectos económicos. A-Aunque hasta cierto punto en la lancha INDIANA de la lli estaba un estimable periodista de las nuevas letras del café. platónica, no ha dejado de ser- firma Rodríguez y París, de la y tomó mis palabras para un arnos simpática la actitud del go- cual es socio capitalista el Go- tículo creyendo que tenían algún tancia pero el público es muy sen bierno con relación al comercio bernador de Puntarenas, y con- mérito cuando era apenas no un sible y a veces torna en grandes de hombres. Algo es algo y cuan ducidos, por último, por nuestra reportaje sino una incidental pla las pequeñas cosas dichas así al do menos, se comprende que el frontera, a la región de Puerto tica. Lo que él escribió sobre mi correr de un párrafo.

Brevemente conversamos con de los presupuestos, es exacto; el señor Ministro de Hacienda, pero en lo que se refiere a alte-Lic. Arias Bonilla, a quien inte- raciones del cambio, hay diferenrrogamos sobre la afirmación cia. Yo dije que no había efectipuesta en nombre de él sobre el vamente escasez de letras pero alza de cambio que fija la Caja ' que siendo fin de año los Bancos las podían retener para atender al cobro de sus clientes, y que es--Ha habido en esa interpre- to podría prestarse para que altación un pequeño lapsus que re- gunos quisieran especular ganándose uno o dos puntos; pero que esto que sería raro que ocurriera no podria ser por mucho tiempo porque ya se aproxima la llegada

Repito que eso no tiene impor-

BAILE DEL 14 DE SETIEMBRE DE 1929

A los señores socios se les hace saber:

Que los recibos los tiene al cobro la Agencia de Ernesto Ortiz, los cuales deben ser cambiados por las invitaciones de ellos y sus familias en la oficina de don Alberto Aragón, hasta las 6 de la tarde del día 14.

Que las invitaciones están expedidas individualmente para cada persona y que deben presentarse a la entrada. Los socios que no presenten su invitación no tendrán derecho a asistir a esta fiesta.

LA DIRECTIVA

Hoy salieron los trenes de San José y Limón para trasbordar en Bonilla

Se espera que mañana corran los trenes directos

A la hora de costumbre, se correrán directamente los trenes nes de pasajeros de esta capital a puerto Limón y de aquel puerto a esta capital.

cuando mejore el servicio. Del lieron sujetos a demoras y a un 'en aquel puerto procedentes del trasbordo en la sección de Boni- exterior.

rril al Atlántico, mañana, si no la noche.

despacharon esta mañana los tre- entre esta capital y puerto Li-

En el tren de hoy de Limón salieron para esta capital muchos Los viajeros en esos trenes sa- viajeros que desembarcaron ayer

Si no ocurre ningún contra-Según se nos informó esta ma- tiempo este tren arribará a esta nana de la empresa del ferroca- capital en las primeras horas de ocurre un nuevo derrumbe, se

Se nombró nuevo Director de los Archivos Nacionales en reposición del señor Fernández Guardia

interinamente para ese puesto a don Oscar Baudrit.

Se ha dispuesto aceptar la re- tórica y Administrativa, que denuncia presentada por el histo- ja vacante el señor Baudrit al pa vara hiciera a nuestro Corres- yor descuido. También admite riador señor Fernández Guardia sar a la Dirección de los Archide su cargo de Director de los l vos será ocupada por don Joa-Archivos Nacionales, y nombrar | quin Vargas Coto a quien se ha nombrado para ocupar esa posi-

Se reorganiza el personal del Tribunal de Arbitraje

dente del Tribunal Superior de Arbitraje por Accidentes del Tra | tro M., registradora de denunbajo, el Ejecutivo ha dispuesto reorganizar el personal de aquel l departamento.

Se ha nombrado al Lic. don

A propuesta del señor Presi- don Edgar Odio González como auxiliar; a la señorita Alicia Cas cias y encargada de la estadística; a doña Natalia Ruiz v. de Villalobos archivera escribiente.

Para médico consultor y dicta-Mariano Echeverría Morales, co- minador se nombra al doctor don mo Secretario de aquel tribunal; Benjamín Hernández Valverde.

Del baile de mañana

Se nos ruega hacer constar, los recibos para los señores socios. por esta nota, que en la Agencia de don Ernesto Ortiz, encargada del cobro de los recibos para asistir al baile del Club Internacional, tan sólo se encuentran

Para los no socios, no hay invitaciones ni recibos. Queda dicho así, claramente, para evitar molestias a muchas personas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EL MINISTRO DE PANAMA EN WASHINGTON HABLA ASIINTO DE FRONTERAS CON LA VECINA

CHARLOTTESVILLE, Va agosto 20- La sesión del viernes de la Mesa Redonda sobre Relaciones Hispanoamericanas del Instituto de la Universidad de Virginia se dedi có a una discusión de los tratados panamericanos de arbitraje y conciliación y el sistema de arbitraje | El espíritu que prevaleció fue en general.

ton que trabajó más activamente en pro de la formulación de los firmados el día 5 de enero del a- internacional". no corriente.

concurrencia escuchó la exposición fe de las naciones en los tratados

del doctor Alfaro con la más detenida atención, prorrumpiendo en aplausos prolongados a su conclusión. Al final había dicho: después de todo la buena fe de las naciones es la única sanción de los tratados internacionales . 10

el de hacer todo lo posible para El doctor Ricardo J. Alfaro Mi- formular un tratado de conceptos nistro de Panamá en Washington, honestos, redactado con exactitud uno de los delegados a la Confe- Podemos, entonces, tener la fe y rencia Panamericana de Washing- acariciar la esperanza de que no habrán tentativas de evadir el rehayan sido sometidos en este sentratados, abrió la sesión con una tido servirán solamente para redoexposición de los antecedentes y ne curso al arbitraje. Los errores q' los trabajos de la conferencia da blar los esfuerzos de los que de-Washington que culminaron en 'm seamos afirmar en nue tro contitratados de arbitraje y conciliación nente la soberanía del derecho

Refiriéndose a la declaración Una numerosa y distinguida del doctor Alfaro sobre la buena

panista mejicano Castañeda, biblio una parte a los Estados Unidos tecario de la famosa "Biblioteca y otra a Méjico. El comisionado García" de la Universidad de Te- norteamericano se declaró inconto el interamericano de la Univer- Departamento de Estado anuncio sidad de Méjico, pronunció un bre- oficialmente al Embajador mejive discurso, exponiendo dos ca- cano en Washington que los Essos de cuestiones internacionales, tados Undos no podían aceptar la Empezó con la citación de una fra decisión arbitral y sugirió otro ase del Coronel Stimson al efecto de cuerdo para revisar la cuestión. que la "la confianza mutua es e- Méjico contestó que había firmanal", declarando que en su opi- tía obligado a aceptar el fallo. ción pero que "por extraño que Unidos, desde el fallo de 1911 parezca, por sorpgendente que "Pueden los Estados Unidos pasea y por desalentador que es, fue- sar por paladín de la paz y el ron los Estados Unidos quienes des- arbitraje en el hemisferio del oeste eruyeron el primer y más impor- en vista de estos dos casos:" pretante tribunal americano de ar- guntó el señor Castañeda. "Que bitraje, establecido por su propia practique este gran país, algunas iniciativa por los cinco países cen- veces" dijo el pensador mejicano,

Unidos, en la destrucción de este tre aplausos entusiastas. tribunal, después de diez años de

troamericanos".

definitivo y concluyente en cuan- da to a los dos gobiernos, y sin recurso de apelación".

de arbitraje, el distinguido his- 1911, dividió los terrenos, dando jas, representando en este Institu- forme, y dos meses más tarde el sencial en toda relación internacio do al acuerdo en buena fe y se sen nión es todavía más esencial en Los terrenos dee Chamizal todavía cuestiones de arbitraje y concilia- están en posesión de los Estados

- 'lo que predica: entonces se ten-Procedió el señor Castañeda a drá más fe en sus buenas intenexponer el caso del fallo de este ciones" Concluyó la frase de tribunal sobre las protestas de Cos- Bryan: "Dios nos ha creado vecinos. ta Rica y El Salvador contra Ni- jojalá que la justicia nos haga acaragua, contra el tratado del ca- migos!" y repitio, elocuentemennal nicaraguense, que resultó, por te, al dejar la tribuna: "Ojalá que la inconformidad de los Estados la juscicia nos haga amigos!" en-

A base de la exposición de los servicios valiosísmos prestados tratados por el doctor Alfaro, v a la causa de la paz en la América los problemas citados por el señor Cistañeda, varios de los estadis-Citó el señor Castañeda también las presentes entraron en una disel caso de arbitraje acordado en- cusión íntima, tomando parte en tre Méjico y los Estados Unidos, ella el doctor Víctor Andrés Bepara resolver la cuestión de la po- laúnde, educador peruano, el docsesión de los terrenos en el Río tor Jacinto López, calificado por Grande conocidos por "Chamizal" el Dr. Alfaro como "el mejor es-En 1910 se acordó someter la cues critor de nuestro idioma, y uno de eión al arbitraje de tres comisio-, los estadistas de mas clara visión nados, un mejicano, un norteame. y altos ideales de nuestros días", ricano y un canadiense elegido por el profesor Maddox, de la Univer los dos gobiernos. El tratado o sidad de Virginia, y el doctor Ha acuerdo declaró que el fallo "será ring, director de la Mesa Redon-

El doctor Belaunde explicó varios puntos de los tratados, sobre El fallo dictado en junio de cuestiones políticas y justiciables, PATHE BABY

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Avisa al público en general que acaba de recibir las famosas Motocámaras, Proyectores, Películas, Chasis, Bombillas Etc. y un excelente equipo para toda clase de revelado e impresiones cinematográficas. Ofreciendo atender con especial esmero.

> Teléfono Tienda No 2490 Teléfono Taller No. 3277

¡Páliða Trinitaria!

En este abanico de cinco bari- , Sangrarlo. llas de tus manos, tengo yo puesto todo mi dulce amor. Quizás re- dime: ¿Cómo, sin morir, resistes cuerdes que una noche-una de los cinco punales de estos dedos? estas noches nuestras-yo, en ca- Mater Dolorosa: ¡No estas da uno de tus dedos rosados, puse sintiendo que gota a gota se te tus iniciales. A cada uno corres- está yendo la vida por las aberpondía una letra de tu nombre. turas que ellos, como garra de Desde entonces siento yo que ese jaguar, van abriendo en ese corafatal abanico de marfil-¿de mar zón, mustio de tanto amarla? fil?-se agarra de mi corazón, seguramente con todo el ánimo pér- ria! fido de destrozarlo; de hacer de el lo que otras veces has hecho:

Máter Dolorosa de mi corazón

¡Sángralo más pálida Trinita-

Miguel Angel OBREGON Z.

ALMACEN VANNI

PARA SCASA HA LLEGADOUONDE

CRISCO—la manteca vejetal superior a la de cerdo. Jabones extranieros superiores:

IVORY-P & G (de nafta)-PATO y

JABON LAVA-para quitar grasa, manchas, etc., insfantaneamente y sin dañar la piel. Bueno para limpiar trastos de coeina, elc.

y le siguió el doctor López con una discusión de las dificultades de imponer los fallos de tribunales de arbitraje, citando los casos del arbitraje de la cuestión fronteriza entre Costa Rica y Panamá, y la de Tacna Arica. Preguntó porqué no enviaron los Estados Unidos sus buques de guesra a Arica, para hacer cumplir a Chile las condi ciones acordadas para llevar a cabo el plebiscito, decretado por el

árbitro, puesto que había hecho presión sobre Panamá en la disputa con Costa Rica. Después de la discusión general el doctor Alvarado favoreció a la sesión con una breve discusión y exposición de la cuestión fronteriza con Costa Rica, explicando los principias de

derecho internacional envueltos en ella, con tanta habilidad de jurisconsuito, sentimientos de patriotismo a la vez que de de amis tad al país vecino, que fué felicitadísimo a la conclusión de la la sesión

La asistencia y colaboración del doctor A'faro en los trabajos de le Sección de Relaciones Interna cionales del Instituto han sido cau sa de muchas felicitaciones al director, doctor Haring, y han contri buido mucho al prestigio general del Instituto de la Universidad de Virginia.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Préximo Sorteo

Emisión de 4,000 billetes a razón de C 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a C 1.00 el vigésimo. Valor en premios: 50,400.00 colones

1 1	premio €	20,000 €	20,000,00
1	premio	4,000	4,000-00
1 1	premio	1,000	1,000,00
3	premio	500	1.500.00
31	premios	200	6,200.00
10	aproximaci	ones	
	al primer p		100
	posteriores)	, de	

2,000.00

1.000.00

(5 anteriores y 5 posteriores), de € 100.00 cada una 39 terminaciones a las

10 aproximaciones al

segundo premio

dos últimas cifras del primer premio, de @ 100 cada una

3,900,00 360 terminaciones a la

Calle del Cementerio, local de Induni Hnos.

Conseguirá Ud. en el Taller Mecánico Catalán

El hecho de tener maquinaria de la más moderna nos pone en condición de poderle ofrecer un trabajo rápido y eficiente en la reparación de AUTOMOVILES.

Garantizamos cualquier trabajo en Motores, Carrocería, Pintura y Baterias

Telefono Particular 3144 PEPE ISERN Telefono del Taller 3525

Adultos Idelfonso Tajar Tristán, pana meño, de 24 años, vecino de Tierra Blanca, falleció el 29 de Agosto, hijo de Pedro Tajar y Ma

ría Tristán, nativo de la ciudad de Panamá. Nicolás González, d: 63 años, vecino de San Francisco de Mata

Redonda, falleció el 10 de Setiem bre, nativo de San Pablo de Heredia.

Rafael Brenes Hernández, de 80 años, vecino del Hospital, casa do con Canuta Miranda Barrantes, y con Fabiana Mora, en primeras y segundas nupcias respectivamente, falleció el 10 de Setiembre, nativo de Alajuelita. Se

ignora el nombre de sus padres. María Umaña, de 23 años, ve

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.596
Italia	0.212
Suize	0,774
Bélgica	0,558
Berlin	0.9612
Amsterdam	0.1,615

médico. Dr. Eduardo Montealegre. chía Arias.

cina de Limón, casada con Carlos Luis Montero, hija de Miguel Umaña y Dionisia Mora, falleció el 1º de Setiembre, nativa de Naranjo de Alajuela.

Alfredo Solís, de 45 años, veci no de Turrialba fallecio el 31 de Agosto, hijo de Venero Solis y Agapita Espinosa, nativo de Heredia.

Agustín Hurtado, de 53 años, vecino de Puntarenas, nicargiien se, falleció el 31 de Agosto, hijo de Domingo Hurtado y Petronila Espinosa.

Aurora Díaz, de 26 años, veci na del Hospital, casada con Eduardo Romero, falleció el 23 de Agosto, hijo de José Díaz y María Gómez, nativo de Santa Cruz de Guanacaste.

John Walkers, de 35 años, vecino de Catedral, jamaicano, casado con Lydia Vargas, falleció el 9 de Setiembre, hijo de John Walkers y Juana Closs.

Ninos

José Joaquín Alvaro Avila, de 13 días, vecino de Catedral, falleció el 9 de setiembre, hijo de Ernesto Avila Cruz y Rosa Soto Quirós.

Emma del Socorro Montero, de 8 meses y 14 días, falleció el 10 de Setiembre.

Un varoncito ha fallecido al ALQUILO casa de habitación cén- nacer en el hogar de don Nicolás trica nueva propia para despacho | Villalobos Vargas y Rosa An-



Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

VERSOS DE RAFAEL ESTRADA EN EL AGAPE **OBSEQUIADO A GARCIA MONGE**

Como monedas buenas, sonantes, nos oye ahora don Joaquincito, juntos de siempre, de ayer y de antes vamos a darle febricitantes un brindis pálido de este agapito.

Juntos por gracia de la obra eterna que el buen Maestro tiene en su mano: en nuestros yermos, una cisterna; en nuestras noches, una linterna: un Repertorio, y Americano.

Lumbre d'I alma, dulce, sencilla luz blanca y fuerte, como de aurora, luz que no sabe tener mancilla y que no entiende la faz que humilla su aristocracia traicionadora.

Juntos en esa sutil sonrisa de la contienda por el ideal, que nos agranda, nos sutiliza, y que hace carne, mundo, ceniza, para elevarnos a lo inmortal.

Pero don Joaco no piensa en esto. Nosotros vamos tras la avanzada y él se contenta con ver su arresto, se satisface de ver el resto y se ilusiona de la jornada.

La vida, en torno, bulle inquietante. Tranquilo, el Maestro siembra las eras Mientras su obra sigue adelante, dirá algún pobre que vaga errante qui todo es obra de las tijeras.

Dulce dulzura del que ha sufrido

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El contra todos se abre su paso, la voz muy alto, de hondo sentido, el pecho henchido, suelto Pegaso: Va como un loco que va al acaso, para los locos, el elegido.

Mientras la vida acecha inquietante rocío de cielo riega las eras y surge de ellas para el amante de la belleza, jardin fragante lleno de infancias y primaveras.

Por esa gracia que se desprende de toda tu obra, honda, inmortal, recibe, Maestro, la flor que prende la juventud sobre tu ojal.

El poeta Salvador Umaña tomó su menú y lo envió al poeta Estrada con esta apostilla:

Oh, Rafaelito, te felicito por el cuentito del agapito.

El poeta Carlos Luis Sáenz hizo otro tanto y envió su menú a Estrada con estas significativas lineas:

> Hemos sacado d: esta aventura, una lección: con las tijeras se hace cultura. se hace nación.

N. de la R. - Esos versos los escribió cariño por el Maestro.

ବାରୀବାରୀବାରୀବାରୀବାରୀବାରୀବାର

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado 887 - - Teléfono en Cartago: 128

SE HA IMPLANTADO UN REGIMEN MILITAR EN CHIRIQUI CON MOTIVO DE LOS DISTURBIOS **HABIDOS**

enviar a Chiriqui a un militar re tro en Gasteazoro, ha afrecido su escuela, enérgico y culto, con el fin cooperación repatriando a los indide centrolar en esa provia la viduos de ese origen sindicados en situación creada por elementos tales hechos delictuosos. perniciosos extranjeros. Este militar contará con un contingente vía férrea con toda minuciosidad de policía regular. Los desórde. En Bogonaní estuvo a punto de ta de notables para tratar de la reprimido por la policía .defensa social. El Gobierno de

El Gobierno de Panamá acordó Nicaragua, por medio de su Minis

Se ha ordenado resguardar la

nes y asesinatos han causado pa- estallar un nuevo movimiento de vo en David, donde hubo una jun trabajadores que fue observado y

La Tienda "MIL COLORES"

Trajo especialmente de Londres un

MAGNIFICO Cortador Inglés

titulado en el mejor Colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferintes exposiciones así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran Surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra



COSTA RICA CONCEDERA PERMISO A LOS INGE-NIEROS AMERICANOS DEL CANAL

Siempre que las condiciones de los Estados Unidos sean satisfactorias y no afecten la soberanía de Costa Rica

New York, Agosto 12.-(UP)- hoy el Ministro de Relaciones Ex-El Gobierno de Costa Rica está dispuesto a conceder el permiso a greso de Washington. la Comisión de Ingenieros norteasatisfactorias y no afecten la so- conómico., beranía de Costa Rica", declaró 📆

teriores, Roberto Smith, a su re-

Añadió Smith que aunque el mericanos que hará el estudio del permiso no ha sido concedido toproyectado Canal interoceánico davía, en su opinión lo será dende Nicaragua, auxiliar del de Pana tro de poco tiempo. Aseguró que má, para que actúe en su territo- Costa Rica se siente ansiosa por torio, " siempre que las condicio- que se construya el Canal que senes de los Estados Unidos sean rá un impulso para su estado e-

contra la perfidia de los climas tropicales.

Album Social Costarricense

UNICA REVISTA GRAFICA DE IMPORTANCIA

Edición especial para el 15 le Setiembre con más de cien grabados de las bellas señorit : capitalinas.

Precio excepcional @ 2.00 cl ejemplar. Haga sus pedidos con anticipación al Director Noé Padilla Castro. San José, Costa Rica.

Se envía a cualquier parte del mundo a razón de un dollar (oro americano).

CAJAS DE HIERRO

Herring Hall Marvin Safe Co.

Cajas fuertes contra incendio las mejores y más conocidae en el país

Se venden en pequeños abonos mensuales Existencia permanente de arroz de primera especial, bolsas de todo número, Papel Sulfit, Queso de Bola y Vinos de todas clases

> Almacén ROMULO ARTAVIA

Teléfono 3058

Apartado 653

REGRESO DE LA FAMILIA FERNANDEZ - ESCOTO



Doña Amelia E. de Fernández

En uno de los principa- tanto les estima.



Ing. don Lucas Fernández

En la tarde de ayer, por la vía les coegios de Francia, quedel Atlántico, ingresaron a esta daron, efectuando sus escapital, después de varios meses tudios profesionales, sus hijos Ha de ausencia, transcurrido en viaje rry y Alvin, quienes partieron de recreo por las principales ca- en su compañía al emprender el pitales europeas, el Ing. don Lu- viaje del cual regresan sus padres cas Fernández, su señora esposa y hermanos. Muy grato nos es doña Amelia Escoto, y sus hijos presentar a los estimables viajedon Nogui, y señoritas Haydeé ros nuestro atento saludo al regreso a la sociedad patria, que

Al-nta invit ción

tiene el honor de invitar a usted

Mucho estimamos el envío de a un baile dedicado al "Club Acacia", que tendrá lugar el 14 de El Club "Centro de Amigos" los corrientes a las 21 horas.

La Comisión.

Puntarenas, Setiembre de 1929. Esta tarjeta es personal THE PROPERTY OF

Comisión de señoras y señoritas que harán los honores del baile.

Matilde de Lizano. Carmen de Casalvolone. Rolanda Paris S. Dorita Delgado B.

Comité Organizador

Dr. don Octavio Williams. Don Porfirio Molina. Don Mario Jiménez.

LA NOTICIA ALAJUELENSE

Números

miros que organiza la Liga De- la llamada de músicos y particuportiva Alajuelense, el día 15 lares, que corrían hacía el Club del corriente, está el encuentro para enterarse del feliz acontecide las Primeras Divisiones del Herediano y dicho Cub, a las do

A continuación será el formida ble encuentro entre los equipos de Foot - Ball, "La Furia Española" y la "Onceña Tica", que desfilaron hacia el Club en medio por su segunda vez medirán sus de los hurras y constantes aplaufuerzas en la Plaza de Sport de | sos. Desde esos precisos momenesta ciudad.

Fiesta

La hubo con motivo de haber ganado el equipo Alajuelense la Copa Cámara de Comercio Carta de jóvenes victoriosos.

teléfono oficial, el señor Secreta sión y la más completa alegría. rio del Club y varios simpatizado | Para la Liga Deportiva Alajue lo que accedió dicho señor con bre su frente por este año.. demasiado gusto. Inmediatamente se averiguó la salida del equi- Alaj, 11 de Set. de 1929.

po triunfante de la ciudad de Car Entre los más sobresalientes nú tago y la corneta dió comienzo a miento anunciado en las pizarras, colocadas ya fuera con este ob-

> Rato después, los equipistas con la Banda a la cabeza y acompañados por numeroso público, tos el centro estuvo visitado, habiendo sido la Madrina del Centro de Deportes, señorita Maime Martinez, la primera en acercarse a dar la bienvenida al grupo

Hubo fiesta hasta muy tarde Apenas se supo la noticia por de la noche, reinando la expan-

res del mismo se acercaron donde lense va nuestra sincera felicitael señor Comandante, en solici- ción y que no sea sólo este ramo tu de pedirle a Banda militar, a de laurel el que ha de ceñirse so-

Discos "Columbia"

FONT & NIETO, Distribuidores

PASAPORTES

María L. Bolaños Jara, costarricense, para Guatemala.

Manuel R. Rodríguez J., costarricense, para Panamá. VISACIONES

David Goldstein, americano, para Guatemala.

Luis C. Rodríguez R., americano, para Panamá. . Carmen M. Rodríguez R., a-

mericana, para Panamá. Carmen v. de Rodríguez R.,

colombiana, para Panamá. Micharlovich Jaime, luitonio, ra Nicaragua.

para Nicaragua. Mario Urbini, italiano, para

Centro América.

John J. Jackson y señora, a-! mericanos, para Panamá.

Andreu Johnston, americano, na, para Panamá. para Panamá.

ragiienses, para Cuba. John H. Butrer, inglés, para Nicaragua.

no, para Estados Unidos.

para Panamá.

Alemania.

cana, para Panamá.

Athol C. Mc Mair, americano,

Soledad P. de Mc Mair, meji-

Jorge Cunhar, mejicano, para

Paul Piper, alemán, para Pa-

Celina Sotomayor y niño, nica-

Ghidali Lagovier, rumano, pa-

Alide Tomson, estoniesa, para

Nicaragua. Plorenc L. Corling, inglesa,

para Jamaica. Marjorie L. Thoms, america-

I David Ferrero y señora, co-

Mc Gregor E. Brown, america lombianos, para Panamá.

AUTOMOVILISTA

Ofrece sus servicios para cualquier clase de reparaciones de automóviles o camiones

Perfecto conocimiento en toda clase de motores y arreglo de carrocerías Se garantiza cualquier trabajo de PINTURA

EL TALLER DE Mc. LEAN

Contiguo a "La Nueva Prensa" — Teléfono 4160

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

a something to

Unicos concesionarios: THE COSTA RICA MERCANTILE Co. Apartado 19 SANIOSE

arma el cuerpo

Don Francisco L. Enríquez.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PAGINA OCHO

HOY

Viernes 13 de Setiembre de 1929

HOY

A les 7 p. m.

Entrada CINCUENTA CENTIMOS Grandioso drama de arte francés

A les 8.30 p. m .- EXITO! EXITO! Le bellisime cinte francese:

La Modelo Tentadora

(RUE DE LA PAIX)

Domingo: Un ESTRENAZO francés: LA APASIONADA

Pronto DEBUT del dueto de feme mundiel TAPIA-RUBIO

DIARIO DE LA TARDE

MANANA DEBUTI DEBUTI

DEBUTI del Vaudeville "Les Printemps"

Princeso Modioh Kely procedente del Moulin Rouge, Casino de Paris y Paramount de New York.

La Bella Camelia creadora del Song «La Paloma», El ritmo tropical hecho carne.

Chandra el famoso bailarin único en su género.

Oscar Moreno el mejor bailarin clásico que recorre con exito toda la América Lafina.

Además cuatro preciosas vicetiples y bailarinas bataclanescas GRANDIOSO ESPECTACULO MODERNO, ORIGINAL YMELEGANTE

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

lebrada a las veinte horas del 11 cipal. de setiembre de 1929.

Presidente; Lorente, Vicepresi-Kruse y el señor don Mario Ben portante asunto. goechea, en nombre de la firma y Cia.

que se haga más amplia la refe- medio de leyes adecuadas, con rencia a la indicación para que cuya idea ésta Cámara se ha ma esa Cámara intervenga en la or- nifestado de acuerdo, habiendo ganización de las Fiestas Cívicas hecho gestiones acerca de ello en de la Capital.

viniera sino que presentara a la en la próxima sesión. Municipalidad de San José, una 5.-De don Teodoro H. Mon el comercio es el mayor contribu tirlo en la próxima sesión. vente a la organización de esos 6.—De don Leonidas Ponce en Fiestas, con mucho perjuicio per- dé dichas copias. sonal para ellos, ya que esta orga tamente.

laciones en que manifiesta que no ha atendido. Se aprobó la cocon agrado intentará la gestión municación que se le ha dirigido ante el Gobierno del Perú en re- al señor Director del "Diario de lación con el aumento hecho re- Costa Rica" «agradiciendo su acientemente sobre la importación mabilidad al poner el asunto en

Hacienda en que manifiesta que sunto a nuestro Representante en la gestion de la Camara para que Washington para que haga prese amplie el espacio de almacén sente esta insolencia de esa casa de la Aduana Principal, está tra- comercial a las Cámaras de Cotando de ser resuelto por medio mercio de Washington y de New de la construcción de una Adua- York, a fin de que le llamen su na para servicio de las importa- atención en cuanto a los procediciones del Pacífico exclusivamen- mientos comerciales que imperan re, dejando la Principal para las entre firmas y organizaciones del Atlántico. Muy aceptable pa- cultas. rece esta medida y se acordó: ma Artículo cuarto. — Se trató ría posible formar juicio justo, se nifestarlo así al señor Ministro en principio un asunto a que alu- suplicó al señor Bengoechea que e insistir en que el Gobierno tie- de el señor Bengeochea a nom- presente su caso por escrito para ne medios adecuados para llevar bre de su firma M. de Mendiola considerarlo en la próxima sea cabo la idea empleando c. so- y Ca. En atención a que se ha sión. branze que desde hace tantos a- prometido presentar el punto de A las 23 y 30 horas se levantó bros de Directiva están empeñafios deja el 2 por ciento de recar- mira de la otra parte afectada la sesión.

No. 38.-Sesión ordinaria ce- go creado para la Aduana Prin en el RAVENTOS, la adaptación

Del Señor Secretario de Fo-Asistifron los señores, Sasso, mento en que manifiesta que el Gobierno se ocupará cuidadosadente; Aragón, Tesorero; Arias, mente del problema de reforesta-Fernández, Prosecretario; Jimé- ción de nuestros bosques, según nez, Perera, Sequeira y Zamora. lo ha pedido esta Cámara, y la Asistieron también el socio Sr. felicita por su interés en tan im-

4.—De la Asociación Nacional de esta plaza M. de Mendiola de Productores de Café en que pide que esta Cámara le de sus Artículo primero.-Se leyó, a- ideas con respecto a la venta de probó y firmó el acta de la sesión café adulterado que aquella Aanterior. El señor Perera desea sociación se propone evitar por el pasado. Por lo avanzado de Se aclara, que la intención de la hora y la necesidad de tratar esa indicación no fue que la Cá- este asunto con detenimiento, se mara de Comercio como tal inter acordó: tratar esta comunicación

lista de comerciantes para for- gel en que da una opinión extenmar la Comisión de Fiestas, en tratado comercial con Francia. unión de delegado o delegados Por lo avanzado de la hora y tede la Municipalidad. Que eso pa- ner que tratar este asunto con recía adecuando desde luego que detenimiento se acordó: discu-

sestejos y tendría un mayor inte- que solicita copias certificadas de rés velar por la adecuada inver- lo actuado en relación con su sión de los fondos y la mayor lu- solicitud relativa a gestión para cidez y atracción de las firstas. que el Supremo Gobierno del En atención a manifestaciones he Perú derogue o demore la aplichas por miembros Directores de cación del aumento de impuesto I la Cámara que en el pasado for- sobre importación de maderas. maron parte de la Comisión de Se acordó: que la Secretaría le

Artículo tercero. - Se cononización no puede ni debe asumir ció de una comunicación insol nresponsabilidades sobre asuntos te de una casa de New York que que son ajenos a sus fines primor dice llamarse "Freeman Service diales, se resolvió no intervenir and Supply Co." dirigida al seen el asunto, ni directa ni indirec nor Director del "Diario de Costa Rica, con respecto a esta Cá-Artículo segundo.-Se leyó la mara, sobre un asunto que ella correspondencia recibiendo espe- atendió-debida y oportunamente cial arención la siguiente: como constan de copias en archi-1.-Del señor S:cretario de Re vo, y aquella casa pretende que nuestro conocimiento. Se acordó 2.-Del señor Secretatio de también pasar copia de este a-

EN LA NOVELA DE BLASCO IBANEZ

Una película magistral se ofrece al público josefino el domingo próximo que la "Metro Goldwyn-Mayer' ha hecho de la ronombrada novela de Vicente Blasco Ibáñez que se titula ENTRE NARANJOS, estupenda creación de la pareja ideal del cine, la eminente actriz GRETA GARBO, la que pone más fuego y calor a las interpretaciones, y el célebre actor RICARDO CORTES que por llevar sangre latina es el indicado para interpretar la parte de "Rafael" de la

gran novela de Blasco Ibáñez Emoción, belleza arte, grandiosidad y encanto son las partes sobresa lientes de la película ENTRE NA-RANJOS que se estrenará el domin go en el RAVENTOS y que sin du da alguna constituirá un exito clamo-

UNA SOBERBIA SUPER PRO-DUCCION SE ESTRENA EL DO MINGO EN EL RAVENTOS "ENTRE NARANJOS" BASADA

La demanda de localidades ante el solo anuncio de ENTRE NARAN-JOS es algo sorprendente.

Viernes 13 de Setiembre A les 7 p. m.

La emocionante pelicule: Lobos Marinos

A las 8.30 p. m. GRAN SUCESO POPULAR La portentosa obra:

BEN HUR

Entrada € 0.50

GRAN TEATRO

ALEGRE ESTRENO - PARAMOUNT. La original comedia de risa loca:

Chester Conklyn y George Bancrofth UN VIAJE CON MIL Y UNA PERIPECIAS

A MORIRSE DE RISAIII

A las 3 p. m. y a las 7 p. m. Extras VITAPHONE Y o las 8.30 p. m. Nuevas afracciones por

Las Hermanas Iris, Laura Miranda y Paco Andreu

MANANA SABADO .- Sensocional ESTRENO · PARAMOUNT .

LA VENGANZA DEL GUERRILLERO por FRED THOMPSON

EL MAYOR ACONTECIMIEN-TO CINEMATOGRAFICO DE LOS ULTIMOS DIAS CON ELESTRENO DE LA APASIONA DA EL DOMINGO EN EL VARIEDADES

La interpretación a cargo de artistas

La Apasionada que el domingo garantizadas como especiales por la próximo se estrena en el teatro Variedades está intepretada nada menos que por artistas de la comedia francesa esos artistas que cada día maravillan más a nuestro público.

La Apasionada, estrenada recientemente en Europa, es una de las me diosidad figura entre las premiadas

fía y se trata de una de las películas Traube".

empresa del Variedades

de la Comedia Francesa

FILOSOFIA MODERNA

No se crea este el título de una charla académica. Nada de eso tiene. Es apenas el bosquejo jores películas que se han filmado o reflejo de la que hemos dado este año. Por su belleza, por su gran en llamar la moderna filosofía, cuya primera conclusión sienta Este estreno viene a superar a los que: "Todo amante del buen vigrandiosos de semanas anteriores vivir, debe tomar, diariamente, Es lo más bello de la cinematogra- y por lo menos, una cerveza

DEBUT DEL VAUDEVILLE ® "LES PRINTEMPS"

SABADO 14 de SETIEMBRE TEATRO AMERICA

PRINCESA INDU

Famosa Bailarina, procedente del "Moulin Rouge" de Paris

BELLA CAMELIA

Coupletista UNICA en su género cubano

CHANDRA

Bailarina Internacional

OSCAR MORENO

Bailarín Clásico

Adenás Cuatro Vicetiples y Bailarinas Bataclanescas @

Continuación de la pág. 4.

torias se han encargado de demosnuestra patria.

Antes de terminar cabe hacer mensión especial a los árbitros senores Salvador González, Harold Bougle y Enrique Sancho, quienes hicieron en cada partido una la-

con ese asunto, sin el cual no se-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

bor imparcial, atinada y justa. Se ve a las claras que con ellos, espíritu deportivo y estas elimina- como alumnos y aún como profesores, la Escuela de Jueces está haciendo trárnoslo. Y al jugarse la elimi- una labor meritoria, enseñando natoria de la Federación estamos a los arbitros a saber cumplir con seguros que tanto los equipos co- su deber y a aplicar al Reglamenmo el público se encargarán de eo. Y a esto contribuye enormeacabarnos de convencer de que mente, aunque en una forma indi todavía existe el deportismo en recta, la protección que la Federación da a sus Jueces

LA ELIMINATORIA DE LA FE. DERACION

El Gobierno ha ordenado repara; las graderías del Estadio Nacional por lo cual la Federación se ha ciación de la eliminatoria que mes y dejarla para el domingo 29 de Setiembre. Participarán en esta eliminatoria los cuadros de primeras divisiones y algunos miemdos en que participe el Orión. EsEL SABADO DEBUTA EN ELTEATRO AMERICA LA COM-PANIA DE VAUDEVILLE LES PRINTEMPS

El debut constituirá un acontecimiento

Mañana sábado debuta en el Tea ro cubano; Oscar Moreno, bailarin temps" uno de los mejores que ha i meros. llegado al país.

melia coupletista única en su gene- fal.

tro América el vaudeville "Les Prin clásico y además otros selectos nú-

Una compañía como esta, tan com Entre los principales artistas figu- pleta, hacía falta en la capital. Y ran cuatro vicetiples de cartel y bai- deciamos que hacía porque el públilarinas bataclanesas; la princesa In- co est aansioso de admirar un vaudedu, famosa ballarina procedente del ville como el que el sábado inicia en Moulin Rouge de Paris; Bella Ca- el teatro América su temporada truin

te deseo no había sido bién aco- sa sobre todo la actuación de los gido por cuanto este cuadro está alajuelenses quienes ya se han inscrito en Segundas Divisiones y ganado tres eliminatorias; a saberno parecía justo que sólo a él de la CAMEL, la ARGENTOS, y la los de esa categoría se le diera COPA CAMARA DE COMERCIO visto en el caso de posponer la ini participación en la competencia DE CARTAGO, y es natural que pero no dudamos que ahora vista pretendan conquistar la de la Fepensaba comenzarla el 15 de este su actuación en la eliminatoria de deración. Pero ahora son más los Cartago, si se le incluirá en el roi contrincantes y todos peligrosos. de los competidores por la COPA Los veremos. En todo caso insta-FEDERACION" Este torneo reves mos a los Federativos a que no tirá caractedes sumamente intere- desmayen y procuren l'evar a casantes y reunirán al deportismo na- bo tan interesante complitencia cional en nuestro Estadio. Intere- nacional. .